

**HULSE (VAN) (Henri-Marcel)**, Chef de zone (Saint-Jean-in-Eremo, Fl. Or., 9.11.1868 — Ledeburg, 20.10.1939). Fils de Charles et de De Becker, Rosalie.

Il comptait faire des études de médecine et entra dans ce but en 1888 à l'Université de Louvain où il subit l'examen de candidat en sciences naturelles ; puis ceux de 1<sup>re</sup> et de 2<sup>e</sup> candidature en médecine ; il passa avec succès la 1<sup>re</sup> épreuve du doctorat devant le jury central de Bruxelles et satisfit à l'examen du 2<sup>e</sup> doctorat à l'Université de Gand. A cette époque, le courant d'intérêt vers le Congo le touche et sans attendre la fin de ses études, il s'engagea à l'É. I. C. où il fut admis en qualité de sous-intendant de 3<sup>e</sup> classe. Embarqué à Anvers sur le *Leopoldville* le 6 avril 1898, il reçut à Boma, le 30 avril, sa désignation pour les Stanley-Falls, où il arriva le 21 juin. Là, il fut commissionné pour la zone du Haut-Ituri, le 28 juin. Il partit pour Avakubi qu'il atteignit le 28 juillet. Il y accomplit un terme entier au cours duquel (27 août 1900) il accéda au grade de sous-intendant de 2<sup>e</sup> classe. Son engagement prenant fin, il partit le 21 janvier 1901 pour Stanleyville où il s'arrêta du 10 mars au 14 avril. Enfin, le 1<sup>er</sup> mai, il s'embarqua à Boma pour l'Europe. Nommé pendant son congé agent d'administration de 2<sup>e</sup> classe, il repartit d'Anvers le 7 janvier 1904, commissionné pour la Province Orientale. Dès son arrivée à Stanleyville, le 2 mars, il apprit qu'il était désigné à nouveau pour le Haut-Ituri. Ayant regagné Avakubi le 24 mars, il fut investi en avril du commandement de Mawambi où il reçut sa nomination (30 janvier 1905) d'agent d'administration de 1<sup>re</sup> classe. Huit mois plus tard (10 septembre), il était attaché au poste d'Avakubi et chargé à partir du 1<sup>er</sup> janvier 1906 du service des transports. Passant le 29 juin à la zone des Falls, il y fut assigné au service du secrétariat dès le 3 juillet. Il y acheva ses derniers mois d'engagement et quitta Boma le 2 juillet 1907, pour revenir en congé. Il repartait le 6 février 1908 avec désignation pour la Province Orientale où il prenait le 25 juin le commandement du poste de Shabunda pour une durée de trois ans. Il quitta le Congo le 20 avril 1911 et après quelques mois passés en Belgique, entamait un 4<sup>e</sup> terme en qualité de chef de zone le 16 décembre 1911. Après la guerre de 1914-1918, il ne reprit plus de service en Afrique.

Il était chevalier de l'Ordre de Léopold, chevalier de l'Ordre Royal du Lion et porteur de l'Étoile de service en or.

[A. E.]  
Reg. matr. n° 2350.

27 septembre 1953.  
Marthe Coosemans.